



**Plusieurs d'entre nous ont été touchés par l'homélie du Cardinal Sarah lors de sa venue à Ste Anne d'Auray le 26 juillet dernier. Quelques extraits :**

"Chers frères et sœurs, sainte Anne a dit à Yvon Nicolazic : "Dieu veut ce lieu". Dieu a choisi cette terre pour en faire un lieu saint, Dieu a voulu qu'une parcelle de votre terre, une parcelle de votre pays, la France, soit un lieu sacré, un lieu réservé. Dieu a voulu que vos ancêtres ne cultivent pas ce lieu, ne l'exploitent pas par l'élevage ou l'agriculture. Il a choisi ce lieu pour y être honoré.

Il y a là un grand mystère qu'il faut méditer. Il y avait bien d'autres églises disponibles, il y avait bien d'autres lieux possibles, mais il a choisi celui-là. Pourquoi ? D'abord pour nous dire que Dieu est premier, que la gloire de Dieu nous précède et ne nous appartient pas. Dieu nous a créés par un acte d'amour gratuit, toute la création est l'œuvre de ses mains, le cadeau gratuit de son amour. [...]

Nous n'avons pas mérité son amour, il nous a aimés le premier, nous lui devons tout car c'est à lui que nous devons la vie, le mouvement et l'être. Pour nous qui sommes ses créatures et ses enfants, honorer Dieu, lui rendre gloire, c'est faire œuvre de justice. Rendre gloire à Dieu n'est pas un choix optionnel, c'est un devoir, une nécessité. Il est très important d'en reprendre conscience, surtout dans vos sociétés qui ont tendance à considérer Dieu comme mort, inutile, sans intérêt.

Trop souvent en Occident, on présente la religion comme une activité au service du bien-être de l'homme. La religion est assimilée à des actions humanitaires, à des actes de bienfaisance, d'accueil des migrants et des sans-abri abris, à la promotion de la fraternité universelle et à la paix dans le monde. La spiritualité serait une forme de développement personnel, elle serait là pour apporter un peu de soulagement à l'homme moderne tendu vers ses activités politiques et économiques habituelles.

Même si ces questions sont importantes, cette vision de la religion est fautive. La religion n'est pas une question de nourriture ou d'actions humanitaires. Dans le désert, c'est la première tentation que Jésus a rejetée. Pour racheter l'humanité, il faut vaincre la misère de la faim et de la pauvreté, c'est ce que le diable propose au Seigneur. Mais Jésus répond que ce n'est pas la voie de la rédemption. Il nous fait comprendre que même si tous les hommes avaient de quoi manger à leur faim, si la prospérité s'étendait à tous, l'humanité ne serait pas rachetée.

Nous voyons comment précisément dans les pays de l'aisance, de la richesse, de l'abondance, l'homme se détruit, s'autodétruit, parce qu'il oublie Dieu et ne pense qu'à sa richesse et à son bien-être terrestre. Ce qui sauve le monde, c'est le pain de Dieu. Il fait nourrir l'homme du pain de Dieu, et le pain de Dieu, c'est le Christ lui-même. Ce qui sauvera le monde, c'est l'homme qui se tient à genoux devant Dieu pour l'adorer et le servir. Dieu n'est pas à notre service. C'est nous qui sommes à son service.

Nous avons été créés pour louer et adorer Dieu. C'est dans l'adoration de Dieu que nous découvrons notre véritable dignité, la raison ultime de notre existence. C'est à genoux devant Dieu que l'homme découvre sa véritable grandeur et sa noblesse. Et si nous n'adorons pas Dieu, nous finirons par nous adorer nous-mêmes. Dieu a choisi ce lieu pour être adoré, Dieu a choisi la France pour qu'elle soit comme une terre sainte, une terre réservée à Dieu. Ne profanez pas la France avec vos lois barbares et inhumaines qui prônent la mort alors que Dieu veut la vie. Ne profanez pas la France car c'est une terre sainte, une terre réservée à Dieu. La Bretagne est une terre sacrée et doit demeurer une terre sacrée, une terre réservée à Dieu, Dieu doit y avoir la première place... (à suivre).

*P.Xavier Skof*

**Dates à noter**

- ☪ **7 septembre :** Messe à la Madone à Marcilly, 80 ans de la Madone. Présence de Monseigneur Le Gall.
- ☪ **28 septembre :** Messe de rentrée à 11h00 à Chazay, suivie d'un buffet partagé.

**Reprise de l'adoration du Saint Sacrement :**

- ☪ le **mercredi 3 septembre** à Chazay
- ☪ le **jeudi 4 septembre** à midi à Lissieu

**Reprise du chapelet des pères de famille du lundi soir à St Jean : le 1<sup>er</sup> sept. à 20h**

## **Dimanche 24 août**

**21<sup>ème</sup> dimanche ordinaire**

- \* 9h30 Chasselay - P. Skof
- \* 11h00 Chazay - P. Skof
- \* 19h30 St Jean-des-V. - P.Skof  
*Suivie d'un apéritif*

## **Mardi 26 août**

- \* 9h00 Chasselay - P.Skof

## **Mercredi 27 août Ste Monique**

- \* 9h00 Chazay - P. Blanc

## **Jeudi 28 août St Augustin**

- \* 9h00 Chazay - P. Blanc

## **Vendredi 29 août Le martyr de st Jean-Baptiste**

- \* 9h00 Lissieu - P.Blanc

## **Samedi 30 août**

- \* 18h30 Civrieux - P.Skof

## **Dimanche 31 août**

**22<sup>ème</sup> dimanche ordinaire**

- \* 9h30 Chasselay – P. Chatelus
- \* 11h00 Chazay - P. Chatelus
- \* 19h30 St Jean-des-V. - P.Skof  
*Suivie d'un apéritif*



## **Baptêmes:**

- \* Thibault TADLA le 6 septembre à Lissieu
- \* Quentin ROCHE le 6 septembre à Civrieux
- \* Ella NISSAS le 7 septembre à Chasselay

## **Mariages le 6 septembre:**

- ♥ Thibaut RUFFIER-MONET et Amélie BRASME à Chazay à 14h30
- ♥ Axel TANISIER et Océane THIOLLIER à Chazay à 16h30

## **Prochains RV St Vincent de Paul**

à la salle Champin de Chazay

- **RV « Papote »** : les lundis 15 et 29 septembre de 14 à 17h
- **Atelier « légumineuses »** samedi 13 septembre de 9h30 à 14h
- **Repas pour personnes seules** : le dimanche 14 septembre à 12h30. Apporter une entrée ou un dessert.

Contact : Annick Robert au 06 76 29 67 40



## **Souscription paroissiale en cours...**

Pour les achats/entretiens des orgues pour les églises de Chasselay, Lozanne et Lissieu ainsi qu'éventuellement de petits travaux sur notre paroisse.

## **Funérailles :**



- † Madeleine ROTIVAL (95 ans) à Chasselay le 8/07
- † Anthony BIASIELLO (34 ans) à Civrieux le 15/07
- † Françoise LAFAYSSSE (68 ans) à Chazay le 17/07
- † Marie CROZIER (95 ans) à Chazay le 22/07
- † Marie-Thérèse RIOU (98 ans) à Lozanne le 24/07
- † Marie-Françoise BOURGIN (78 ans) à Chazay le 25/07
- † Patrick LIEUTARD (73 ans) à Chasselay le 1<sup>er</sup> août
- † Marie-France ENJELVIN (81 ans) à Chazay le 6 août
- † Gérard FICHET (82 ans) à Civrieux le 7 août
- † Michel RIGO (86 ans) à Chasselay le 22/08

